

ACTUALIDAD

EL CARDENAL MAXIMO MASSIMI

El sábado 6 de marzo, a las cinco y media de la mañana, confortado por los santos sacramentos y una especialísima bendición del Padre Santo, falleció en Roma el eminentísimo señor Máximo Massimi, Cardenal del título de Santa María "In Portico" y Prefecto del Supremo Tribunal de la Signatura Apostólica. Con él perdió el sacro colegio uno de sus miembros más ilustres por la santidad de vida y por la doctrina, de tal manera que el luto por su desaparición alcanzó a toda la Iglesia universal, y muy en especial a la población romana, que conocía la modestia y el proverbial recogimiento del eminentísimo Cardenal, que no lograban ofuscar el brillo de la virtud de este insigne hijo de Roma, que ha honrado a la ciudad que le vio nacer y le hizo participante de sus bimilenarias tradiciones cristianas.

Efectivamente, el eminentísimo Cardenal Massimi había nacido en Roma el 19 de abril de 1877, hijo del abogado Próspero Massimi y de la señora Luisa Guerra, siendo bautizado en la centralísima iglesia de Santa María "in Campitelli" a los pies del Campidoglio.

Hizo sus estudios secundarios en las aulas del Apolinar, completando en las mismas posteriormente los de teología y derecho, cuyos doctorados obtuvo, habiendo completado sus estudios jurídicos en la Universidad de Roma por lo que se refiere al Derecho civil.

El 14 de abril de 1900 recibió la ordenación sacerdotal en la Basílica Lateranense, de manos del Arzobispo titular de Mira y vicegerente de Roma, don José Ceppetelli; cuatro años después, y precisamente el 18 de noviembre de 1904, cuando apenas contaba veintisiete años, fué llamado a la importante cátedra de instituciones de Derecho romano en el Apolinar, sucediendo al profesor Giuseppe Gatti, cátedra que él regentó durante dieciséis años cumplidos, período en el que simultaneó la enseñanza con su actividad en la curia romana, en la que desempeñó puestos cada vez más importantes.

Así, el 20 de octubre de 1908 fué nombrado fiscal en el recientemente reconstruido Tribunal de la Rota, siendo promovido al cargo de auditor el 29 de noviembre de 1915, al de pro decano el 19 de febrero de 1924 y al de decano el 1 de mayo de 1926.

Otros cargos le habían sido confiados entretanto: el 27 de marzo de 1909, el de consultor de la Comisión para la codificación del Derecho canónico, y el 21 de septiembre de 1932, el de presidente de la Comisión para la redacción de un proyecto de ley sobre la organización judicial y el procedimiento civil de los tribunales del Estado de la Ciudad del Vaticano.